

## 27 octobre 1605 : Visite de François de Sales.



A l'automne, François de Sales entreprend la visite de la partie française de son diocèse en commençant par le village de Corbonod. Les jours suivants il se rend dans les paroisses le long du Rhône jusqu'à Léaz avant de rejoindre Chezery.

Le 25 octobre il arrive à l'abbaye qu'il trouve en bon ordre. Elle est alors composée de douze religieux dont le commandeur est messire Paul Perrucard. La visite de l'église se fait en présence des syndics du lieu qui sont Antoine Dupraz et Michel Mathieu tous deux du village qui compte quelques trois cents feux. Le curé, un des religieux retire une gerbe d'orge et d'avoine de chaque feu et un sol à Pâques.

Le lendemain l'évêque se rend à Champfromier qui compte cent feux. Le curé est Jean Mermet, fils de Jean Mermet notaire à Montanges. Le curé fait

desservir la paroisse par un vicaire Mr César Guillon. Champfromier ayant pour annexe la chapelle de Giron où le curé doit y célébrer la messe tous les samedis.

Après une journée dans l'archiprêtré, l'évêque arrive à Montanges où le curé résidant est Philippe Gaillard. Dans l'église paroissiale l'évêque à le bonheur de conférer la tonsure à huit jeunes gens. Cinq sont de Montanges dont le nom est inconnu, un jeune de Lancrans du nom de Claude Astier et deux de Champfromier, les frères Jean et Claude Antoine Genolin.

A l'issue de la messe, François de Sales visite l'église Saint André en compagnie d'Etienne Maurier Rollet et Guillaume Buffard, syndics du village en présence de tous les paroissiens et communiés de Montanges. Le curé Gaillard est tenu de célébrer les jours de fête, dimanches et solennels une grande messe : le lundi une petite messe pour les trépassés, les autres jours à dévotion. L'évêque se fait ensuite préciser les différents revenus afférents à l'église et aux chapelles :

La chapelle des cinq plaies de notre seigneur de la présentation de la famille Tournier Ravet de laquelle est recteur Messire Jean Mermet prêtre et chanoine de Belley chargé de célébrer la messe tous les samedis.

La chapelle de Sainte Anne et Saint Sébastien de la présentation de la famille Mermet. Le recteur est Jean Mermet. Il est demandé aux patrons de la maintenir, blanchir et doter suffisamment durant l'année autrement elle sera rasée.

La chapelle de saint Antoine de la représentation de la famille Tavernier de ladite paroisse.

Le recteur est messire Etienne Voutier, prêtre et curé d'Ochiaz lequel n'y fait aucun service bien qu'il soit tenu d'y célébrer une messe.

Il y a une autre chapelle près du chœur, sans recteur ni revenu, avec un autel.

*L'évêque poursuit sa visite par Echallon et Belleydoux avant de gagner le plateau de Retord et visiter tous les villages du Valromey : villages qu'il trouve tous dans un état de très grande pauvreté.*

*François de Sales est de retour à Annecy le 26 novembre au soir.*

